



La Gesta de Prat, fue conmemorada con emotivo acto cívico y desfile en Santa Cruz

Conmemoración de la Gesta Heroica de Arturo Prat en Iquique: Un Legado que Perdura

Por Manuel R. Pacheco Vargas
 Fotos: Santa Cruz Noticias

El 21 de mayo se conmemora un aniversario más del combate heroico de Arturo Prat y sus tripulantes a bordo de la corbeta "Esmeralda" durante la Guerra del Pacífico. En Iquique y en todo Chile, se recuerda con orgullo y respeto la valentía y sacrificio de Prat y su tripulación, quienes lucharon por la patria y la soberanía nacional. Se cumplen 146 años del Combate Naval de Iquique.

Con motivo de tan notable fecha el alcalde Yamil Ethit Romero, el Concejo Municipal, la Dirección de Educación Municipal y la Escuela María Victoria Araya Valdés, celebraron un acto oficial y desfile conmemorativo del Combate Naval de Iquique y las Glorias Navales de Chile 2025.

La Batalla Naval de Iquique

El 21 de mayo de 1879, la "Esmeralda" se enfrentó al monitor peruano "Huáscar" en una batalla desigual. A pesar de la inferioridad numérica y de armamento, Prat y su tripulación lucharon con valentía y determinación. La gesta heroica de Prat, quien abordó el "Huáscar" y murió en combate, se convirtió en un símbolo de la valentía y el sacrificio chileno. Falleció a los 31 años de edad.

Un Mensaje de Patriotismo y Unidad

La conmemoración de la gesta heroica de Arturo Prat en Iquique es un recordatorio de la importancia de la unidad y el patriotismo.

La valentía y el sacrificio de Prat y su tripulación, son un ejemplo para las generaciones actuales y futuras, que pueden inspirarse en su legado para construir un Chile más fuerte y unido.

El solemne acto fue engalanado con la presencia de diferentes autoridades civiles, militares y una destacada presentación de la banda de guerra "Jorge Anarte Morandi Marín" de la Escuela Luis Oyarzún Peña, quien interpretó la Canción Nacional y el himno de la Armada "Trazas a seguir", en gran cometido.

La parte artística con temática de la celebración, estuvo a cargo de alumnos de diferentes niveles de enseñanza. Hubo un acto de premiación por obras pictóricas con inspiración del tema de la celebración, destacando tres trabajos por categorías, listado que se adjunta.

CATEGORÍA ESCUELA ESPECIAL

1er Lugar: Javiere Jorquera González
 2º Lugar: Bryan Rodríguez González
 3er Lugar: Benjamín León Oyarzún

CATEGORÍA PRE KIN- DER - KINDER

1er Lugar: Mayra Oyarce León, Escuela Luis Oyarzún Peña
 2º Lugar: Augusto Rojas Lira, Colegio Evelyn's School
 3er Lugar: Matheo Arias Galíndez, Escuela María Victoria Araya Valdés

CATEGORÍA 1º - 2º BÁSICO

1er Lugar: Renata Tobar Escobar, Colegio Manque- mávida
 2º Lugar: María Gracia Gu- tiérrez Urzúa, Liceo María

Auxiliadora
 3er Lugar: Paula López Ventura, Escuela María Victoria Araya Valdés

CATEGORÍA 3º - 4º BÁSICO

1er Lugar: Agustín Ulloa Severino, Colegio Manque- mávida

2º Lugar: Franco Rojas Morandi, Instituto Regional Federico Errázuriz

3er Lugar: Maite Reyes Gaete, Escuela Ángel Arri- gorriaga

CATEGORÍA 5º - 6º BÁSICO

1er Lugar: Renato Salinas Rojas, Escuela Ángel Arri- gorriaga

2º Lugar: Agustín Alcaíno Lizana, Instituto Regional Federico Errázuriz

3er Lugar: Constanza Pino Vivanco, Escuela de Barrea- les

CATEGORÍA 7º - 8º BÁSICO

1er Lugar: María Jesús Murgo Matus, Colegio Evelyn's School

2º Lugar: Maite González Barnachea, Escuela María Victoria Araya Valdés

3er Lugar: Emilia Millacarís Lorca, Escuela de Barrea- les



CATEGORÍA 1º - 2º MEDIO

1er Lugar: Francisco Fernán- dez, Liceo Santa Cruz

2º Lugar: Noha Hernández, Colegio Evelyn's School

3er Lugar: Gaspar Castro Donoso, Instituto Regional Federico Errázuriz

CATEGORÍA 3º - 4º MEDIO

1er Lugar: Emilia Pérez Palacios, Liceo María Au- xiliadora

2º Lugar: Adriana Tocto Ri- vera, Instituto Politécnico Santa Cruz

3er Lugar: Mario Galaz Saldaña, Liceo Santa Cruz

El cierre del solemne acto oficial, fue con el des- file de los 10 establecimien- tos de la zona céntrica de la comuna, bajo los sonos de la banda del Instituto Re- gional Federico Errázuriz, desfilaron rindiendo tributo, los que, con un gran espí- ritu patriótico, entusiasmo y gallardía desfilaron frente a

las autoridades, familiares y numeroso público asistente.

La alocución del alcal- de Ethit, hizo referencia a la locación de este acto, como es la Plaza Arturo Prat, ahora rescatada en la comuna, en perfecto esta- do de refacción.

Agregó que, por ser Ar- turo Prat de profesión abo- gado, se declaró el 21 de mayo, como el día del abo- gado. Concluyendo que, con estos valores patrios, resaltados en la Guerra del Pacífico y dando gracias por esta gesta e inspirados en ella, se aporta en cons- truir una mejor sociedad y un futuro más próspero.

Se deposita ofrenda floral junto al busto de Arturo Prat Chacón, situado en el centro de la plaza que lleva su nombre.

"En el mar, como en la vida, el honor y la gloria se conquista con valentía y sacrificio."

